

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 «

PLANO DE PALMA

(TAMAÑO 45 POR 82 CENTÍMETROS)

Con las variaciones introducidas, se vende al precio de 0'50 ptas. en la librería de Amengual y Muntaner.

SERVICIO DE VAPORES FRANCÉS

El vapor francés

BASTIAIS

saldrá para ARGEL el martes 26 de Mayo y el martes 2 de Junio, y para MARSELLA el jueves 28 de Mayo y el jueves 4 de Junio.

Nota.—Después de haber efectuado dichos dos viajes volverá a seguir el itinerario siguiente:

Los miércoles para ARGEL y los sábados para MARSELLA.

AVISO

Ha llegado a Palma para unos días Don Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapices, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagándolos a buen precio.

Dirigirse en casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol, 18.

Nota.—Dando aviso se pasará a domicilio.

PARIS

Los automovilistas

Pintados por Max Nordau

¿De qué hablar sino del automovilismo? Es la locura del día, es la moda triunfante, es el «sport» por excelencia. ¡Aunque eso de «sport»... Mi querido y venerado maestro Max Nordau nos asegura, en efecto, que no tiene nada de deportivo. «El «sport»— escribe,—supone un esfuerzo muscular ó psíquico, ó los dos. Supone vigor, audacia, habilidad. Y el automovilismo no tiene nada de esto.» Ya lo veis. El automovilismo no es «sport». Esto, por lo pronto, nos prueba que la palabra «sport» no significa «deporte», como mis compañeros se lo figuran. El automovilismo es un «deporte» y no es un «sport». Pero no se trata de esto sino de saber lo que, para un filósofo que es al mismo tiempo un sabio, representa la gran moda del día. He aquí lo que Nordau nos dice:

«Ir en un «auto» ¿qué prueba? Que es usted bastante rico para pagarse un lujo de 60.000 francos a lo sumo, ó que tiene usted amigos adinerados, ó que tiene usted bastante crédito para contraer una deuda semejante. El «chauffeur» representa algo más que el dueño de vehículo. Su oficio requiere algunas nociones elementales de mecánica que le ponen, desde el punto de vista intelectual al nivel del negro que conduce al «trapiche» la caña de azúcar.»

No se puede ser más severo. Pero los automovilistas deben consolarse recordando que el sabio autor de «Mentiras convencionales» no es más tierno para con los poetas. Verlaine y Maeterlinck, parécenle, si no recuerdo mal sus palabras, comparables también a negros y a salvajes.

Lo que sigue no es menos injusto: «Con un andar moderado se necesita ser parálítico ó idiota para no salir con bien de cualquier tropiezo imprevisto; con una gran velocidad, ¡qué pocos mecánicos logran quedar dueños de sí mismo y de su vehículo! Testigos: las gallinas y los perros apalabrados, que adoran el camino recorrido por el automovilista audaz; sin hablar de los viejos, de las mujeres y de los niños, á quienes la muerte impide apoyar mis afirmaciones. A partir de 50 ó 60 kilómetros por hora, el papel activo del hombre termina. Su destino, como el de la máquina y el de los infelices que puedan hallarse delante de sus linternas, no dependen de él. Es el juguete de la casualidad. Una piedra bajo las ruedas, una curva imprevista de la carretera, la rotura de un «pneu»... y héte aquí un montón de carne apabullada, de pedazos de hierro salpicados de materia encefálica.

¿Y se pretenderá llamar «sport» á ese?»

Esto, después de todo, puede no ser sino una cuestión de palabras. El automovilismo no es «sport». Bueno, Pero, ¿es por eso despreciable? Yo creo que no. Creo que es, en nuestra época,

algo de providencial y de fuerte que sacude el entorpecido cuerpo social. Creo que es el arma de los futuros heroísmos, más fecundos, mil veces, que los antiguos. Creo... Sólo que no se trata de lo que yo creo, sino de lo que cree el ilustre Nordau. Y Nordau dice, terminando su psicología del «chauffeur», lo que sigue:

«Sin duda que el que en ellas toma parte se expone á reventarse. Lo cual prueba que la vida le importa poco. Solamente una vez tomada la resolución de jugarse el pellejo, no hay modo de imponerse á los acontecimientos y de contrastar el destino. Si el mecanismo es irreprochable y todos los ángeles guardianes están en su puesto cumpliendo con su deber, el automovilista sale sano y salvo de la aventura, cuya misión sólo consiste en permanecer tranquilo, encomendando su alma á Dios. En caso contrario los periódicos darán cuenta de hechos análogos al referente al conde de Zaborzky.»

«Entregarse manos y pies atados á la casualidad, diciéndola: «Haz de mí lo que te parezca», no es digne del hombre.»

«Yo no sé que se haya juzgado con particular estimación á los «cabotins» macabros que, metidos en un tonel, se arrojan á los torbellinos aullantes del Niágara. Para satisfacer la vanidad ó ganar dinero se resignan á temblar durante cinco minutos y á sufrir angustias espantables, convenciéndose al fin de su pequeñez irrisoria en presencia de las fuerzas desencadenadas de la Naturaleza. ¿Merece esto que se aplaude?»

Yo creo que sí, maestro...

E. GÓMEZ CARRILLO.
(De El Liberal)

De Política

Los liberales

La política ha entrado en un período de actividad al abrirse las Cortes. Días há indiqué en una de mis crónicas la situación de los diferentes partidos al iniciarse la campaña parlamentaria, y aunque manifesté que no reinaba la mayor armonía entre liberales, y que se iniciaban diferencias en las huestes republicanas, he de consignar que no esperaba que las cosas fueran tan rápidamente como han ido.

La situación de los liberales después de celebrada la reunión del Senado, es peor que antes, porque en ella ha habido vencedores y vencidos. Aparecen entre los primeros el señor Montero Rios y sus amigos, los cuales sostuvieron desde los primeros momentos que la minoría de la Alta Cámara debía ser dirigida por el ex presidente del Senado, y la del Congreso por el marqués de la Vega de Armijo, sin pensarse por ahora en jefaturas. Conviene no olvidar que el señor Montero Rios estaba resuelto á no concurrir á la reunión, según expuso en la carta que escribió al señor marqués de la Vega de Armijo.

La ruptura era verdaderamente escandalosa, y más aún después de la conferencia que celebraron los amigos del señor Montero Rios en casa de éste la noche antes de la reunión. Moretistas y amigos del marqués de la Vega de Armijo consideraron un espectáculo lamentable presentarse divididos el mismo día que se celebraba la apertura del Parlamento, y enviaron emisarios al señor Montero Rios, haciéndole saber que estaban dispuestos á darle gusto en la reunión, como sucedió, en efecto, pues triunfó el criterio de los moretistas. Los amigos del señor Moret creen que la extratragedia del señor Montero Rios es clara: mantener al partido en la forma que lo está actualmente, sin proclamarse jefe, y de este modo, para el caso de que la Corona tuviera necesidad de sustituir al gobierno conservador, es lógico que llamase á uno de los jefes de las minorías parlamentarias. No había de llamar al marqués de la Vega de Armijo, que tiene á su lado á pocos liberales, sino al señor Montero Rios, al cual siguen varios ex-ministros, y de este modo se lograría vencer al señor Moret. Este mismo fin creen adivinar los moretistas en el amor que tiene plura el señor Montero Rios á la democracia, amor que consideran como un medio de poder atraerse al señor Canalejas en un momento oportuno. Quizá no

vayan descaminados los amigos del señor Moret en sus predicciones.

El marqués de la Vega de Armijo no se decide por el señor Montero Rios, ni por el señor Moret, porque á ratos piensan en la jefatura, si no del partido liberal, de un gobierno que se formase sobre la base de una concentración democrática, y para hacer méritos, ha recobrado la libertad de acción al dirigir los actos de la minoría del Congreso, lo cual ha parecido mal á muchos liberales que consideran el carácter del marqués inclinado á vehemencias poco trascendentales, pero peligrosas para las relaciones parlamentarias de los partidos. Los moretistas protestan también de esta designación, porque anula en cierto modo la personalidad de su jefe, y hace el juego al señor Montero Rios. El señor Moret lo confía todo al azar y á sus facultades oratorias, y sus amigos esperan que en la campaña parlamentaria podrá hacerse el jefe del partido; pero en mi sentir se olvidan de que el señor Montero Rios no se deja seducir fácilmente por ralumbros oratorios.

La discordia entre los liberales es tal, que hablan unos de otros peor que de los mas opuestos enemigos políticos. Hasta ahora el señor Montero Rios lleva ventaja en la lucha, puesto que el campo ha quedado suyo en los primeros tiroteos, y si lograrse el apoyo del señor Canalejas, según pretende y dicen sus amigos, podía ganar la batalla definitiva, pues en palacio está bien visto y es considerado por su saber y su prudencia.

Los republicanos

La unión republicana también está rota antes de que empiencen las campañas políticas en el Parlamento. Un federal dice, aludiendo á la coalición: «Nos reunimos un rato de visita; luego nos separamos, con promesa de vernos al siguiente día.»

Y esta frase refleja claramente la situación de los coaligados. Los federales de Madrid no quieren la unión, como tampoco los de provincias, pero aquellos han tenido ya la franqueza de decirlo. El señor Torre, presidente del Círculo Federal madrileño, después de terminada la sesión celebrada hace dos noches, decía, aludiendo á las interrupciones de algunos bien intencionados:

«Lo ha afirmado, y es verdad: en Madrid los republicanos, en su inmensa mayoría, son federales; en Cataluña lo mismo, y prueba de ello es que los diputados elegidos Vallés y Ribot, Anglés, Barbé, Nougués, Mayner... todos son federales. Los federales de Madrid han sido los que dieron el triunfo á la candidatura republicana.»

En igual sentido se expresan los que fueron correligionarios del ilustre Pi y Margall. Ellos no fueron á la unión sino á última hora, y para que no pudieran acusarse de haber hecho fracasos los preparativos electorales. Además les hicieron el amor, incluyendo los unitarios en sus candidaturas los nombres de los federales; pero ingresaron en la Asamblea á disgusto y haciendo en sus periódicos la salvedad de que no renunciaban á sus ideas. Ahora, al ver que los antiguos zorristas que siguen al señor Esquerdo se niegan á entrar en la unión, y que el pequeño grupo salmeroniano intenta absorber al partido republicano en sus diferentes agrupaciones, haciendo una sola, para que la dirija el Sr. Salmerón, protestan de ello, recobrando su personalidad y manteniendo las ideas que profesan. Así lo han dicho Vallés y Ribot y otros federales, añadiendo que en el Congreso defenderán sus teorías aunque los salmeronianos no confirmen sus manifestaciones ni les presten apoyo. La advertencia es dura para el señor Salmerón, y los que creían que con la unión los federales irían perdiendo insensiblemente su personalidad política.

«Si ellos quieren compartir nuestras ideas—ha dicho el señor Vallés y Ribot—lo celebraremos. Si se niegan á suscribirlos, las defenderemos.»

Anglés, el federal y casi socialista, ha ido más allá. No se trata, pues, de matices dentro de la unión, sino de que los federales se preparan á no dejarse dirigir por los salmeronianos. La unión há sido únicamente para conveniencias y efectos electorales, y empieza á quebrantarse antes de lo que creían los mas pesimistas.

A los amigos del señor Salmerón han producido disgusto las reuniones federales y las declaraciones de sus diputados, considerándolas imprudentes y poco políticas.

Los ministeriales

He de hablar también de la reunión de las mayorías parlamentarias en la Presidencia y de manifestar que reinó en ella la mayor cortesía.

Sin duda como las costumbres políticas han cambiado, los que asistimos á las reuniones semejantes en tiempos de Cánovas del Castillo y de Sagasta advertimos ciertas omisiones, pero actualmente empiezan á infiltrarse en nuestra política las costumbres inglesas, las cuales han introducido indudablemente las variaciones á que antes aludía.

Era costumbre que los personajes designados para ocupar las presidencias de las Camaras se limitaran á dar las gracias, pero en esta ocasión como el señor Villaverde es una persona preeminente del partido conservador y acababa de ocupar la cartera de Hacienda, se creyó en el caso de confirmar en elocuentes frases las muy expresivas que pronunció el jefe del gobierno.

Hay que declarar que el señor Silvela procedió con toda lealtad al exponer el ingreso del señor Maura en la agrupación conservadora y con gran amplitud de miras y buenos propósitos al hablar del programa del gobierno y de sus sinceras ideas.

Algunos políticos antiguos creyeron advertir cierta frialdad en la reunión no por falta de afecto ó de entusiasmo sino sin duda por el cambio de costumbres á que antes aludía. Los partidos antiguos estaban formados por hombres que habían luchado en contacto mas ó menos frecuente con el jefe y que mantenían entre todos relaciones de amistad. Hoy ha venido á las agrupaciones gubernamentales un contingente de masa neutra ó de hombres que han vivido en provincias, en alejamiento de la política activa y apenas hay relaciones de amistad entre correligionarios. Cánovas y Sagasta prolongaban sus tertulias, las noches de reunión de las mayorías, conversando con todos sus amigos hasta hora avanzada; pero ahora no se hace eso, sin duda porque muchos de los nuevos representantes del país apenas si tratan al jefe del gobierno y á los personajes del partido.

Lo mismo sucede ahora en el partido liberal y entre los republicanos. Muchos de los diputados de esta agrupación no conocían al señor Salmerón, ni tenían relaciones de amistad con sus compañeros y correligionarios.

Se ha comentado el discurso del señor Villaverde, pretendiendo alguien que no está en absoluto conforme con el señor Silvela; pero á parte de que sería aquilatar mucho entretenerse en buscar diferencias; el hecho de que el señor Villaverde ocupe la presidencia del Congreso, muy á su gusto, quitará del ánimo de los mas suspicaces toda idea de disidencia.

En las votaciones de la mesa del Congreso, la mayoría se mostró disciplinada, mas que otras que variaron el orden de los vice-presidentes ó secretarios al emitir sus sufragios. Sin duda los ministeriales se han convenido, como recomendaron los señores Silvela y Villaverde en sus discursos, de que solamente con unión y disciplina pueden hacer algo provechoso las mayorías que no tienen gran superioridad numérica.

El discurso de la corona ha producido en general buen efecto, pues redactado con sinceridad y sin pomposos ofrecimientos, viene á ser un índice de los proyectos que el gobierno ofrece al país para reorganizar los servicios. Si los hechos responden á las palabras, y la mayoría continúa penetrada de su difícil misión y del deber de cumplirla, el gobierno podrá conquistarse las simpatías de la opinión.

Romero Robledo

Decían algunos que el señor Romero Robledo estaba inclinado á los conservadores, pero quien le oyera el martes por la tarde no hubiese dudado de que no son tales sus propósitos. Sabido es, que el batallador exministro tira enseguida por la calle de en medio, como se dice vulgarmente, pero

no creía nadie que se encolerizara tan pronto y por cosa de tan poca monta. El gobierno, al celebrarse las elecciones, no presentó candidato en frente del señor Lombardero, amigo del señor Romero Robledo, y ya se sabe lo que esto significa; pero su protector quería que el nuevo diputado fuese individuo de la comisión de Actas. Accedió á ello el gobierno y lo puso en candidatura, pero los tetuanistas presentaron enfrente la del señor Chavarri. En el momento que lo supo el señor Romero Robledo, perdió los estribos y en vez de encolerizarse con los tetuanistas, fulminó su cólera contra el gobierno, diciendo que si quería función la tendría, y otras frases del repertorio clásico parlamentario.

Por fortuna para el señor Romero Robledo y sus amigos, y para el gobierno, amenazado por la cólera del Jehová del Congreso, el señor Lombardero sacó en la votación tres sufragios más que el señor Chavarri y todo quedó tranquilo. Así permanecerá hasta que cualquier día el gobierno no dé gusto al señor Romero Robledo, el cual, en cuestión de actas va á ser tan escrupuloso, que ha advertido á los republicanos de que no ha de pasar nada que no sea perfectamente claro y legal.

Canalejas

Del señor Canalejas se dice que no vé con malos ojos los amores democráticos del señor Montero Rios, y que aunque no ha de formar partido ahora con el ex presidente del Senado, en momento oportuno que se presente en el porvenir, pudiera coincidir con él, como el señor Maura ha coincidido con el partido conservador. Los canalejistas dicen que el señor Montero Rios declara que la democracia ha de ser su culto, y que esto significa mucho para los que se llaman democratas.

Si esta boda se realiza, el señor Moret puede quedarse compuesto y sin novia.

Reforma de la Administración local

Dice el corresponsal del «Diario de Barcelona» en Madrid:

«Se ha dicho que en el Consejo de anoche se acabaron de examinar las bases que el señor Maura desea presentar al Parlamento para la reforma de la ley de Administración local. Tengo, sin embargo, noticias en contrario que quisiera no ver confirmadas; pero como son de origen muy autorizado, me creo en la obligación de transcribirlas.»

Afirmase que el proyecto del ministro de la Gobernación ha sido muy combatido por sus compañeros de gabinetes. Que unos lo consideran peligroso y otros poco práctico, y que en su consecuencia no ha merecido la aprobación del Consejo, y caso de ser llevado el referido proyecto de bases á las Cortes, no haría el gobierno cuestión de gabinete su discusión.

Es decir, que vendría á ser lo que todos los proyectos que sobre reforma de la ley provincial y municipal han pensado y propuesto á las Camaras los antecesores del señor Maura: un proyecto más que habrá de ir á enriquecer los archivos del Parlamento sin merecer los honores de la sanción y de la promulgación.

Y la reforma de la Administración local es de urgente necesidad para el país. Así lo han reconocido los gobiernos de todos los partidos, y, sin embargo, hasta ahora ninguno ha afrontado su discusión en el Parlamento. El señor Maura ha declarado y sigue sosteniendo que ha huido de dar á su obra carácter personal; que quiere que sea la expresión de todas las aspiraciones legítimas; que desea que su ley no signifique ó represente una tendencia política, por el contrario, ambiciona que sea una obra nacional. Siendo éstas las aspiraciones del ministro de la Gobernación, ¿qué inconveniente puede haber en que su proyecto de bases se discuta en las Cortes, para que éstas lo mejoren y lo aprueben?

¿No se hace así con los proyectos de presupuestos cuando es necesario legalizar la situación económica?»

VINO CLARETE

(CLASE SELECTA)

0'50 céntimos de peseta el litro.

53 Unión 53.—LA VIÑA

REVISTA TEATRAL

Un drama de Maeterlinck

En el teatro del Gimnasio de París se ha verificado el estreno del drama de Maeterlinck «Joyzelle», esperado con impaciencia.

Tanto interés despertaba esta obra que la demanda de billetes hizo que se agotaran las localidades en poco tiempo. Los butacas llegaron a cotizarse a 100 francos.

El resultado del estreno no ha sido para el autor tan favorable como podía esperarse. La obra es inferior a las demás de Maeterlinck, y la opinión culta la considera como un fracaso. Catulle Mendès dice de «Joyzelle» que es un cuento para niños.

He aquí un breve extracto del argumento, que publica «El Liberal»:

«Al alzarse el telón la escena representa una terraza, con columnata de mármol que da al mar.

El encantador Merlín pide a Ariel que le prediga el porvenir de su hijo.

Ariel asegura que éste será feliz si su prometida le ama; pero muy desgraciado si aquélla no le ama lo bastante.

Manifiesta que la hora del amor es la que ha de decidir de la felicidad de su hijo.

Merlín resuelve, en vista de esto, someter a su hijo a extraordinarias pruebas antes de unirle a Joyzelle.

Hace que se encuentren y se conocen en la terraza.

Cuando ambos comienzan a amarse, los separa violento, diciendo que el Lanceor es un enemigo de su autoridad y que Joyzelle debe huir de él.

Encierra a Lanceor en un pabellón que da a un jardín sin flores.

Joyzelle va a verle allí, y entonces los árboles y las plantas florecen.

Llega Merlín e interrumpe el idilio, amenazando con matar al galán.

El segundo acto se desarrolla en un jardín, en el cual Merlín encanta a su hijo para obligarle a arrojarse ante la bella Ariel, con objeto de hacerle sorprender por Joyzelle, para ver si éste le ama, a pesar de tal prueba.

Joyzelle ve a su amante en brazos de Ariel, y se siente despreciada por él, que la rechaza.

Comprendiendo, sin embargo, que su amado es víctima de un encantamiento, prescinde de cuanto ve, y continúa amándolo.

Tercer acto.—Admirable decoración que representa una sala de columnas azules, que da al campo. Sobre un lecho de blancas pieles aparecen, besándose y adorándose, Lanceor y Joyzelle.

Cuarto acto.—La misma decoración. Lanceor muere en el lecho. Joyzelle llora, desesperada, besando los pies de Lanceor.

Aparece Merlín y dice a Joyzelle: —Si quieres que le haga revivir, júrame que esta noche vendrás a entregarte impudicamente a mí en este mismo lecho.

Joyzelle, por salvar a su amante, accede, entre lágrimas y sollozos.

Quinto acto.—La misma decoración. Ariel está dormida en el lecho. Llega Joyzelle para cumplir su promesa, pero dispuesta a apuñalarle. Merlín, al ver el arma, comprende que Joyzelle adora a su hijo Lanceor, y la abraza, confesándole que sólo había tratado de poner a prueba su amor.

Entra en escena Lanceor, y Merlín los obliga a abrazarse, llorando con ellos de dicha, sin confesar que, durante las pruebas, se ha enamorado de Joyzelle locamente.

—Me voy lejos—les dice;—y ellos, embriagados de amor, no intentan detenerle.

Noticias

DE LAS ISLAS

Soller.—La cosecha de naranjas toca a su término, pues en la última extracción que fué de cerca 1000 cargas, se demostró que el número de las que quedaban era reducidísimo. Su precio, que ha sido ínfimo durante todo el año, fué de 85 reales carga, 24 el de los limones blancos, 16 el de los picados de «cocos» y los nísperos se pagan a 18 y 20 reales el quintal.

Los tomates están a punto de madurar, pero todavía no se ha hecho recolección alguna, probablemente se hará en la próxima semana.

—Días pasados estuvo en esta población el representante de una casa alemana al objeto de construir el nuevo vapor por cuenta de la «Marítima Sollerense». El vapor desplazará, según se nos asegura, 440 toneladas, su andar será de 11 millas, estará alumbrado por medio de la luz eléctrica,

el consumo no podrá exceder de 7 toneladas por singladura y deberá quedar terminado en el corto espacio de 4 meses. Ahora sólo falta que la junta directiva, supuesto que muy poco le cuesta, conceda el pago de las acciones en tres ó más plazos, á fin de que antes de fin de año podamos ver fondeado el nuevo vapor en nuestra bahía.

—El viernes llegó á este pueblo el señor Gobernador civil de la provincia don Luis de la Torre, hospedándose en el hotel Marina, en donde pasaron a visitarle las autoridades locales, recorriendo más tarde la población, que según se nos asegura le gustó en extremo. Al atardecer el Ayuntamiento, por medio de la Banda Municipal, obsequióle con una serenata, saliendo ya anochecido para Palma por la carretera del Coll.—U.

24 de Mayo 1903.

DE LA CAPITAL

El director de la Isleña Marítima don Sebastián Simó, atendido el número de pasajeros que tenían que quedarse en tierra esta tarde en el vapor correo de Barcelona, por el excesivo número de peticiones de pasaje, ha dispuesto que una hora después de la salida del *Bellver* salga para el mismo punto, el vapor *Balear*.

El excesivo número de pasajeros que tienen que salir, obedece al embarque de todos los profesores de orquesta del Maestro Nicolau; además del pasaje ordinario.

Terminando el día 25 del corriente mes, el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones correspondientes al segundo trimestre del corriente año, se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargo alguno durante los días del 26 al 31 del actual, en la Oficina recaudatoria calle de Arábí n.º 13.

El pallebot *Concepción* fué portador ayer de Mahón con destino al Parque de Arteria de esta plaza, diez y seis toneladas de cartuchos mausers.

Por el señor Juez de Instrucción del distrito de San Vicente de la ciudad de Valencia, se cita llama y emplaza á Ramón Rocasens Vidal, que al salir en libertad del penal de San Agustín, expuso que fijaba su residencia en Palma, y en la actualidad de ignora de paradero, para que dentro el término de diez días comparezca en aquel Juzgado á rendir declaración en el sumario que se le sigue por sustracción de ropas y dinero de su propiedad con la prosecución de que si no lo verifica, le parará el perjuicio que haya lugar.

«El Bien Público» de Mahón da cuenta de la salida de los vapores correos entre Barcelona y Palma con las siguientes líneas:

«En virtud de telegrama del ministerio de la Gobernación se ha ordenado á la Compañía «Iseña» de Palma que los vapores que conducen la correspondencia entre Barcelona y la capital balear no efectúen sus salidas del puerto de la ciudad condal hasta que en ellos pueda ser embarcada la correspondencia de Madrid que llega á las siete de la tarde á Barcelona.

Así lo viene efectuando nuestro vapor correo *Isla de Menorca* desde que quedó establecido el servicio directo entre Barcelona y Mahón.

Aplaudimos la disposición del señor Maura.

Por la policía fué puesto ayer á disposición del señor Juez de instrucción un sujeto por haber hurtado un taleco conteniendo unas 14 pesetas á un payes que se hallaba en una casa de la calle del Conquistador.

Desde el sábado se encuentran en esta ciudad los religiosos M. Río padre León Videller, Asistente General de las Escuelas Pías de España, y el Rdo. P. José Aris, Secretario General.

El M. Rdo. P. Videller es natural de Aragón y cuenta 65 años; ha desempeñado cargos importantes, entre ellos el de Provincial de los Colegios de América, y se ha distinguido siempre por sus profundos conocimientos en Ciencias Naturales y en Teología.

E. Río. P. Aris es un orador muy notable, filósofo y gran polemista y es tal su laboriosidad que lleva predicados unos cinco mil sermones, tiene actualmente 71 años de edad y es natural de Cataluña.

La venida á Palma de dichos padres Escolapios ha sido con objeto de practicar la visita reglamentaria al Colegio que tienen establecido en el ex-convento de San Francisco.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un sujeto que había tenido la desgracia de producirse un fuerte golpe en una mano.

El Teniente de Alcalde señor Mateu, dió ayer las órdenes oportunas para evitar que continúen cometiéndose en la plaza de Abastos ciertos abusos con los que se perjudicaba al público.

Un carruaje que ayer por la mañana transitaba por la calle de los Olmos, al embocar la de San Eneas, perdió una de las ruedas, dando el consiguiente vuelco.

El conductor recibió un fuerte golpe en una mano.

Varios vecinos de la plaza de la Libertad se quejan, con razón, de la hora en que se efectúa el barrido de la misma, levantando gruesas nubes de polvo que invaden las casas causando grandes molestias.

Esta ya confeccionado el cartel para la corrida de toros de muerte que ha de celebrarse en nuestra plaza de Toros el 27 de Julio.

Los toros serán de la ganadería de don Francisco García (antes Aleas) de Colmenar viejo (Madrid).

Actuarán de matadores Manuel Gimenez «Chicuelo», de Sevilla y Vicente Pastor «ex-Chico de la Blusa», de Madrid.

Ha sido desmontado el surtidor que existía en el extremo del paseo de la Rambla lindante con la plaza de Jesús.

Dicho surtidor será colocado en el centro de la Glorieta, en sustitución del que actualmente existe.

El señor Alcalde castigó ayer con una multa de 25 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas del caserío de «La Vileta» por sospechas de que en su establecimiento se estaba jugando á los prohibidos.

También castigó con una multa de 250 pesetas á cada uno de dos sujetos que habían sostenido una acalorada reyerta en el caserío de la Soledad.

Ayer continuaban paralizadas las obras para la reconstrucción del piso de la calle de la Alfarrería.

A consecuencia de las mismas ha sido colocado en la calle del Socorro un grueso montón de piedra caliza que dificulta en gran manera el libre tránsito de los carruajes.

Además dentro de unos diez días se celebrará en aquella barriada la fiesta callejera dedicada á la Santísima Trinidad, cuya fiesta suele ser de las mas concurrencias.

Por lo mismo sería conveniente que el señor Alcalde diera las órdenes oportunas para que cuanto antes se dejaran terminadas aquellas obras.

Por R. O. fecha 16 del que rige ha sido nombrado por el turno de méritos Tesorero de Hacienda de la provincia de Oviato, don Guillermo de la Bastida y Gomez, actual Tesorero de esta.

Lamentamos la ausencia de tan inteligente y probo funcionario á la vez que le felicitamos por su ascenso.

Para cubrir la plaza que deja vacante el señor Bastida ha sido nombrado, don Fernán del Río, actual depositario-Pagador de Málaga.

Ayer por la mañana fué detenido un sujeto de pésimos antecedentes, autor de haber sustraído un taleco que contenía dinero á un payes.

Dicho sujeto, confeso del hecho fué puesto á disposición del señor Juez competente.

Se nos solicita que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del pésimo estado en que se halla el piso del camino vecinal que desde Palma conduce al caserío de la Indiotería.

No dudamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que se proceda á su composición.

Audiencia

Causa por robo

El tribunal del Jurado se reunió ayer para ver y fallar la causa seguida por este Juzgado contra Antonio Llobera Baltasar, por el delito de robo.

El hecho, de que se confiesa autor el procesado, se llevó en la madrugada del día 21 de Julio último y consiste en la sustracción de gallinas verificada en los corrales de las casas habitadas respectivamente por Mariano Romero C. F. e y Juan Calafat Juan en el caserío de «S'hort d'ea Cá» de extramuros de esta ciudad.

El ministerio público, representado por el abogado fiscal sustituto don Miguel Rosselló y Alemany, apreció que

el hecho no constituía delito de robo sino simplemente de hurto, por lo que continuó viéndose el juicio ante la Sección de Derecho.

Como la pena con que la ley castiga este delito era inferior al tiempo que ya llevaba el procesado de prisión provisional, pidió el representante del ministerio público que fuera puesto en libertad.

Defendía al procesado el abogado don Luis Martí.

Señalamientos

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral la causa seguida por el Juzgado de Palma contra Antonio Homar Santamaría, por el delito de hurto.

Le defenderá el abogado don Mariano Servera.

Las once y media tendrá efecto el mismo día la vista en juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de Inca contra Miguel Arrom Adover, por el delito de amenazas.

El procesado estará defendido por el letrado don Ramón Obrador.

En ambas causas sostendrá la acusación el Teniente Fiscal don Monserate García.

Cuestiones municipales

Convocados por el señor Alcalde, y bajo su presidencia, se reunieron ayer á la una de la tarde los señores Concejales.

El señor Alcalde dijo que el objeto de la reunión no era otro que el de consultarles la forma en que debía emprenderse la expropiación de la casa denominada Cán Bitla.

Explicó el señor Planas las gestiones realizadas para llevar á cabo la mejora, añadiendo que los propietarios estaban dispuestos á ceder la propiedad.

En vista de ello se acordó autorizar al señor Alcalde para que adquiriera dicha finca por el procedimiento más rápido posible.

El señor Alcalde, interesa la presentación en el negociado de reemplazos del soldado Gabriel Pascual Guisjarro, artillero licenciado de Cuba al objeto de entregarse un recibo de alcances por valor de 6.º06 pesetas.

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Gobierno Interior, aprobando varias cuentas de su competencia.

Para hoy á las doce, está convocada la Comisión de Esmasche al objeto de tratar sobre las cuentas presentadas por el Síndico don Tomás Muntaner de su viaje á Barcelona.

También se reunió la Comisión de Bomberos al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

MANACOR

Visita pastoral

A las 19 de ayer llegó á esta el señor Obispo con las comisiones del Clero y del Ayuntamiento que habían ido á recibirlo á la entrada del término municipal que nos separa con el de la ciudad de Felanitx.

La entrada de la población le epeaban las autoridades eclesiásticas, civiles, militares, la banda del señor Ribot y un gran número de curiosos desde donde se dirigieron á la iglesia Parroquial; después de haber hecho la visita al Santísimo y haber cantado la comunidad una salve el señor Obispo desde el presbiterio dirigió la palabra al público que llenaba el templo explicando el objeto de su visita.

Hoy á las diez ha celebrado misa en la Iglesia Parroquial, asistiendo todas las autoridades. A su entrada se ha cantado el Te-Deum. Después del Evangelio ha pronunciado una elocuente homilía llena de sagrada unció que ha conmovido el corazón de los fieles que llenaban el templo de bote en bote. Después de la misa y con la solemnidad prescrita por el ritual ha hecho la visita á la citada Iglesia.

A las diez de la tarde el señor Rector en honor de Su Ilustrísima ha dado un banquete asistiendo el señor Alcalde, Teniente Coronel de la reserva, Juez y Fiscal municipal, capitanes de la Guardia Civil y de Carabineros, el diputado provincial señor Lletas, los Ilustres canónigos, Secretario Diocesano Sr Pascual, secretario particular del Obispo señor Roger, los vicarios de ésta, Riera, Oiver, Bonet y Vallespir, los capellanes de honor Quetglas y Fluxá, don Juan Felix y el ingeniero de las obras de la Iglesia don José Barceló.

Terminada la comida se han dirigido á ver las obras de la iglesia de los que han quedado sumamente satisfechos dando el señor Obispo la enhorabuena al señor ingeniero y al señor Rector por lo bien dirigidas que están.

Después de la bendición de la Fábrica de Perlas visitó el Cementerio y después de rogar por los difuntos que en él descansan se trasladó de nuevo á la casa Rectoría en donde á las 9 fué obsequiado con una serenata por la banda del señor Rosselló.

Bendición de la fábrica de perlas

A las 16 y media se trasladó á la fábrica de perlas el Ayuntamiento precedido de una banda de música. Poco rato después llegó allí el señor Obispo acompañado del señor Rector, Alcalde y Teniente coronel, siendo recibidos por el señor Director de la citada fábrica.

El señor Bauzá les enseñó el modo de funcionar dicho establecimiento y á las 17 y media tuvo lugar la bendición, asistido por el señor Rector y los dos capellanes de honor.

Después se pasó á otra estancia en cuyo fondo y en medio de las banderas española y mallorquina se destacaba el retrato de S. M. el Rey. En una artística mesa cubierta de flores y en forma de una T se sentaron el Obispo, teniendo á su derecha el Alcalde y el Juez municipal y á su izquierda el Rector y el teniente coronel sirviéndoles dulces y licores.

Al destaparse el Champagne usó de la palabra el señor Obispo dando las gracias á los señores Hugo Henchs y Compañía por haberle confiado la honra de bendecir la Fábrica y al mismo tiempo brindó por la prosperidad de ella.

El Director le contestó en francés por no saberse expresar en castellano traduciéndole las palabras del señor Puerto y al mismo tiempo leyó un telegrama de don Eduardo Henchs diciendo que por asuntos de mucho interés sentía vivamente no poder asistir dicho acto dando las gracias al señor Obispo y demás autoridades. El acto concluyó con la mayor alegría.

—El sábado falleció don Salvador Galmés Presidente de la Cámara Agrícola; el entierro fué una muestra de las simpatías que en vida se había conquistado.

Sobre el ataud se destacaba una hermosa corona memoria de los socios de la Agrícola á su presidente.

Damos á la familia nuestro más sentido pésame.

24 de Mayo 1903.

El «Orfeo» Mallorquí,

Concierto en el Principal

El concierto que, dedicado á los socios protectores de esta importante Institución coral, había anunciado tiempo atrás el «Orfeo» Mallorquí se había aplazado en vista de la imposibilidad de poderle celebrar en uno de los dos coliseos, por actuar en ellos compañías de varios géneros en las fechas que se había señalado.

Por esto han aumentado los deseos que se tenían de oír á esta masa y por los buenos recuerdos que guardan los aficionados á la música polifónica de los anteriores éxitos del Orfeo, que delatan la inteligente batuta del maestro Gelabert y la fuerza de abnegación y constantes desvelos que representa el sacar algún partido de los elementos de que disponía, en su principio casi todos ellos sin grado alguno de educación artística.

Ya se han fijado en los sitios públicos los carteles anunciadores del concierto citado, que se celebrará el próximo domingo, día 31 del corriente en la sala de nuestro primer coliseo.

Con este motivo las tres secciones (hombres, señoritas y niños) que componen dicha masa coral están procediendo al ensayo de las composiciones que en tal día han de cantarse, en las cuales se ha procurado dar la mayor variedad posible, tanto por lo que respecta á su género, como á los autores, cuyas composiciones han de estrenarse en Palma.

Todavía no está definitivamente señalado el programa, pero sabemos tendrán lugar en él autores mallorquines, como Capillonch, Noguera, Binimelis, Gelabert y otros; catalanes, como Nicolau, Morera, Millet, Mas y Serracant; gallegos, como Veiga; extranjeros como Tollner y Grieg. Se introducirá también una sección de música religiosa, cantándose fragmentos de Perossi y Victoria.

Serán estrenadas en el mentado concierto las siguientes composiciones que, entre otras, se termina de ensayar: «L'Himne a l'Estandart» (Gelabert), del cual tienen la mejor impresión los que lo han oído particularmente y de cuya letra es autor nues-

tro compañero de redacción don Emilio Oliver; «La Mort de l'Escolá», del eminente maestro Nicolau, quien con motivo de su estancia entre nosotros ha tenido ocasión de presenciar el ensayo de esta obra, habiendo quedado altamente satisfecho de su interpretación; «La Filadora» (Mas y Serracant); «Lo mal cassador» (Morera); «Alboredada gallega» (Veiga); «Dies iras» (Perosi); «Lo bou cassador» (Morera); «Liberame Domine» (Perosi); «L'heureu Riera» (Morera); «O vos omnes» (Victoria); los tres coros del señor Capllonch, dedicados por su autor al «Orfeo», con letra del eminente poeta M. Costa y Llobera, titulados «Abend und Morgen» (vespre y matí), «Abendruhe» (Repós del vespre) y «Sonntag ist heut» (Avuy es diumenge).

El plato no puede ser más escogido. Los aficionados estarán de enhorabuena. Después haber saboreado las excelencias de la música que nos ha dejado oír el eminente maestro Nicolau con su notable orquesta del Liceo y de la Sociedad de Conciertos de Barcelona, miel sobre hojuelas.

Con estos antecedentes, no es difícil aventurar que el Teatro Principal se verá concurrido el domingo por todas aquellas personas que gozan con la buena música, de cualquier clase que sea.

A los señores abonados á la temporada anterior se les reservará las respectivas localidades hasta mañana á las doce, desde cuyo momento estarán á disposición de la empresa.

Los demás detalles de esta velada, por carteles y prospectos.

Del Ejército

Destinos.—El teniente coronel del Estado Mayor don Bartolomé Zayas Borrás ha sido destinado á excedente en la capitania general de Baleares.

—El primer teniente del cuerpo de la Guardia Civil don Eduardo Agustín Serra, ha sido destinado á la Comandancia de Guadalajara y don Juan Font Pastor segundo teniente del mismo cuerpo, ha sido destinado á la Comandancia de Valencia.

Cruces.—Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al primer teniente del cuerpo de la Guardia civil don Pedro Vidal Esteva.

Retiros.—Se ha concedido retiro con residencia en Palma, al guardia civil Bartolomé Pons Rallo.

Llamamientos.— Para entregarles un documento que les interesa se llama en el gobierno militar de esta plaza al segundo teniente de infantería retirado don Miguel Massot Petro y al carabenero José Borge Incognito

Notas comerciales

Loca 24 Mayo.

La transacción, en los días de la semana comercial que floio el sábado último ha resultado algún tanto activa y no menos laboriosa, por las nuevas fases que ha ido adquiriendo la cotización.

Este movimiento es debido á las noticias que van recibíendose del continente que permiten de una manera bastante fija hacerse cargo de lo que resultará la producción vinient, tan discutida hasta ahora.

De los campos de Cataluña, apesar de no haberse empezado todavia la siega de ningún cereal se calcula que no han de resultar las cosechas lo desastroso que meses atras se presumió, por lo que los granos de aquellas comarcas, salvo algunas excepciones han experimentado una ligera flojedad estos días, flojedad que ha alcanzado á determinados productos de elaboración en aquella capital y de consumo constante en esta isla.

Las harinas por ejemplo, algunos productores catalanes, han cedido algo, en los precios; apesar de ello algunos otros sostienen la firmeza.

Desde los campos de Huelva y Alicante llegan también menos pesimistas las noticias, respecto á cereales, cotizándose ya allí, con menos firmeza los tipos de trigo, avenas y cebadas.

La baja no es mucha, oscila entre 0.5 y 0.7 céntimos por 100 kzs.

Esta depreciación se ha sentido poco en Mallorca, si bien no ven la baja en las citadas mercancías traducida en cambio en flojedad en los precios actuales; presúmese sin embargo que la baja no tardará mucho en llegar.

En cuanto á uvas, la pérdida de muchas en países extranjeros ha establecido la posibilidad de próximas alzas en los caldos y una alza marcadísima en la primera materia.

En esta isla suman precios elevados para la que se ha de recolectar, á me-

didada que llegue la oportunidad, resultando también activa la solicitud.

Las noticias que van llegando respecto á las cosechas de algarrobos, del país y extranjeras son algo pesimistas y aseguran que la producción no ha de resultar suficiente para atender las necesidades, por ello las clases vienen con una marcada alza en los precios, alza que se ha hecho efectiva también en las clases nuevas de Mallorca.

Se han hecho ajustes á razón de 4 y 4.50 pesetas por quintal (clases nuevas).

Los arroces vienen con una alza extraordinaria, debido á que los acaraparadores valencianos, retienen las existencias en almacén, ante la buena perspectiva de negocios que ofrecen la escasez de cosecha.

La citada alza es de 0.50 pesetas sobre cada clase y precios anteriormente dados á conocer.

Cataluña 22 Mayo 1903

Con bastante animación ha transcurrido aquí la semana comercial: Los precios en general han sufrido alguna modificación.

A continuación damos á conocer la cotización para aceites de oliva, por resultar interesante.

De oliva; andaluzas superior á 22 y 23 duros los 115 Kilogramos.

Tortosa inferiores lampantes de 21 y 1.2 a 22 duros id. id.

Aragó de 30 a 31 duros id. id.

Lérida de 21 y 1.2 a 22 id. id.

Este mercado permanece encalmado con tendencia á la baja.

Aceite de Palma de 105 á 106 pesetas los 100 Kilogramos.

La plaza de delineante

Ayer por la tarde continuaron las oposiciones á la plaza de delineante del Ayuntamiento empezando el segundo ejercicio que como ya dijimos consistió en el levantamiento de un plano, señalando el Jurado que fuese el de una de las plazas de esta ciudad.

Se procedió por sorteo á la designación de plazas que quedaron repartidas en la siguiente forma:

D. Pedro Aloy, Plaza del Socorro; don Miguel Peña, id. Rosario; don Guillermo Lladó, id. Paja; don José Durán, id. Cort; don Francisco Roselló, id. Cuarteres; don Jorge Ankerman, id. San Francisco; don Emano Ganer, idem Santa Eulalia.

A las siete de la tarde terminaron dichos trabajos que fueron entregados al jurado.

Hoy se celebrará el ejercicio de trabajos en el gabinete, que consistirá en el dibujo de cada una de las plazas que le cupo en suerte.

Notas del mar

Para limpiar fondos y ser reconocido por una casa armadora que trata de adquirirlo entró en dique en Barcelona el vapor Mallorca.

—Con destino á Ibiza salió ayer al medio día el vapor correo Lulio con pasaje y carga.

—Ha sido agregado á la escuadra de instrucción que se halla en aguas de Baleares el crucero Extremadura que ha zarpado ayer del puerto de Cádiz.

—Tan pronto como llegue á Mahón saldrá para Barcelona el Río de la Plata, con objeto de reparar algunas averías.

—Registros del puerto.—Observaciones de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera: Algo cargada; hay cirrus.—Id. del horizonte: Calmoso.—Dirección del viento: Segundo cuadrante flojo.—Estado del mar: Rizada del viento.—Bujes á la vista: Ninguno.—Indicaciones del Viga de Porto-pi: Ninguna.

Incidencias.—Cuando amaneció soplabá al terral ligera ventolina, el cielo estaba sin nubes, calmoso el horizonte llana la mar y regularmente elevado su nivel. Fue refrescando el viento y rolando por el S. al segundo cuadrante, á medio día continuaba. No hubo más variación notable en el curso de la tarde que haber abonanzado al llegar al ocaso.

Cultos

Para hoy

Juicio de Cuarenta Horas

Terminan en San Felipe Neri.

A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez tercera y la misa mayor cantada por la música en la cual predicará las glorias del Santo fundador el P. Miguel Roselló de los SS. CC. al anochecer rosario, Mis de María, trisagio cantado por la música, Te Deum y la solemne reserva.

Otras funciones

En San Francisco de Asis.

Al anochecer despues de la corona, continuarán los trece martes de San Antonio de Pádua, con música y exposición del Santísimo.

Se puede ganar indulgencia plenaria.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empiezan en la Misión á la Purísima Concepción, bajo la advocación de la Medalla Milagrosa.

A las siete de la mañana exposición del Santísimo, enseguida la devoción del mes de María: á las diez misa cantada.

Por la tarde á las siete la devoción del Mes de Mayo, estación y la reserva del Santísimo.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	98 50
Salinera Española	160 00
Obligaciones al 6 por 100	103 00
Obligaciones al 5 por 100	100 25
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	13 25
Obligaciones de la Isleña	102 00
Ferro-carries de Mallorca	45 50
Alumbrado por Gas	76 00
La Económica	14 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 23	
4 p. § Interior	76 30
Amortizable al 5 p. §	96 00
Carpetas	00 00
Banco de España	488 00
Tabacos	433 50
Francos	00 00
Libras	36 25
Barcelona 25.	
4 p. § Interior perpetuo	76 45
Amortizable	00 00
Nortes	60 80
Alicantes	96 15
Orenses	00 00
Francos	36 30

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Carreras suspendidas. Proocupación en Francia.

Madrid 25 á las 9'55

Paris.—El gobierno ha prohibido en absoluto que continuen las carreras de automóviles en vista de las continuas y numerosas desgracias ocurridas en el día de ayer, cuyo relato horroriza en gran manera y á consecuencia de ellas se halla verdaderamente preocupada toda Francia.

Una conferencia

Madrid 25 á las 9'55

El diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló y Pastors ha celebrado una detenida conferencia con los señores Montero Rios, Vega Armijo y Moret sobre la política que se hace en las islas Balears por los adversarios de los liberales y de los esfuerzos que aquellos hicieron en la última campaña electoral para derrotar al señor Roselló.

Desgracias en las carreras

Madrid 25 á las 12'45

Según noticias recibidas el automovil Club ha ocasionado cinco muertos.

Los despachos oficiales de París dan cuenta de que el Príncipe de Mónaco se fracturó la clavícula montando una bicicleta.

Dichas noticias han causado profunda sensación en todos los centros parisienses, habiéndose aplaudido la orden de suspensión de dichas carreras.

Consejo de ministros. Dis-

cusión del Mensaje régio.

Madrid 25 á las 12'50

Esta tarde á las cuatro se celebrará Consejo de ministros para continuar el examen de los diferentes proyectos que preparan los ministros para presentar á las Cámaras.

El señor Montero Rios consu-

mirá el primer turno contra la contestación del Mensaje régio.

Suspensión de carreras auto-

movilistas

Madrid 25 á las 13'30

El automovil Club acaba de recibir un telegrama de París del Comisario general de Errazu, declarando suspendida la carrera automovilista en territorio francés, cuya orden es obligada á consecuencia de las innumerables desgracias causadas por dichas carreras.

Últimas noticias

Teatros

Lirico

Último concierto Nicolau, delirante ovación.

Tales el resumen de la brillante, escogidísima audición de anoche. Decididamente tales funciones han encontrado en Palma un público numeroso y entusiasta. Podrán repetirse sin miedo por parte de cualquier Empresa los conciertos orquestales. El éxito artístico ha superado á todo lo que podía esperarse. El público cada noche ha mostrado una institución sorprendente. Las composiciones más refinadas han sido recibidas con general, con nupridísimo aplauso. Las más fueron repetidas despues de insistente ovación.

Anoche sucedió lo propio. Habia deseos muy vivos de pedir la repetición de los más interesantes números. El temor de cansar á los músicos detuvo las manifestaciones de los concurrentes. Con todo, no pudieron contenerse ante las maravillas contenidas en los «Murmillos de la Salva», del potente Wagner, delante de la afliggranada labor del notable violinista, señor Munner en «El Diluvio», de Saint-Saens, y de otros delicadísimos fragmentos de Mendelssoon, Grieg y Bizet.

En fin; digamos que la «Overture de Tannhäuser» proporcionó al señor Nicolau una cariñosa manifestación de hondo entusiasmo, de admiración sincera. El trabajo wagneriano (b uvo una interpretación seria y acabada, cuidadísima por parte del maestro, llimpida por parte de los profesores. El público lo comprendió así y obligó á Nicolau á salir varias veces despues de la segunda parte; manifestaciones ruidosísimas que repitíonse al final del sustancioso programa. La despedida fué mezcla de simpatía y admiración; prueba de los dos generas es de que sean esos conciertos los primeros de una serie que no se interrumpa ninguna día.

Ya lo saben las Empresas de Palma.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Consejo de Ministros.—El accidente ferroviario de Laugreo.

Madrid 25 á las 17'15

Reunido esta tarde el Consejo de ministros el señor Vadillo ha informado el proyecto de ley sobre ordenación del plan de obras hidráulicas.

El señor Dato ha presentado algunos expedientes de indulto.

El gobierno ignora oficialmente el accidente ocurrido al ferrocarril de Laugreo. Telegrafiamos para adquirir detalles.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Consejo de Ministros.—El accidente ferroviario de Laugreo.

Madrid 25 á las 17'15

Reunido esta tarde el Consejo de ministros el señor Vadillo ha informado el proyecto de ley sobre ordenación del plan de obras hidráulicas.

El señor Dato ha presentado algunos expedientes de indulto.

El gobierno ignora oficialmente el accidente ocurrido al ferrocarril de Laugreo. Telegrafiamos para adquirir detalles.

Sesion del Senado. Nuevos

senadores

Madrid 25 á las 16'30

Senado.— Preside la sesión el general Azcárraga.

Se proclama senador por Tarragona al señor Cañellas, sin discusión.

Se acuerda admitir como senador al aspirante á la Senaduría por derecho propio señor Conde de Santa Coloma.

Son además admitidos algunos senadores vitalicios, suspendiéndose á sesión.

El general Bargés entrega el

mando Panaderías vigiladas.

Madrid 25 á las 16'45

Barcelona.— El general Bargés

Suspensión en España de las

carreras automovilistas.

Madrid 25 á las 13'45

El Gobierno acordó la suspensión de las carreras automovilistas en territorio español á cuyo efecto se ha telegrafiado á la frontera para impedir dichas carreras y además se mantendrá una rigurosa vigilancia en el punto de entrada á España de dichos automóviles, siendo seguro que muchos carretistas darán por terminado el viage.

Mencheta.

Consejo de ministros

Madrid 25 á las 21'15

En la sesión del Consejo se ocuparon los ministros de la reforma del Consejo de Estado.

El proyecto sobre responsabilidades de los funcionarios civiles es durísimo.

Alcanza desde los ministros á los empleados inferiores.

Banquete. Próxima crisis. Manifestación republicana.

Madrid 25 á las 22'45

En Palacio se ha celebrado un banquete en honor del Príncipe Enrique.

Se insiste en que habrá crisis despues de la discusión al mensaje.

Los republicanos proyectan organizar una manifestación para probar que sus votos efectivos ascienden en Madrid á 25.000.

Se asegura que hasta el día 20 de Junio no se constituirá el Congreso.

Proyecto de escuadra. Explosión. Heridos

Madrid 25 á la 23'15

Antes de entrar en el periodo de vacaciones, el señor Sánchez Toca presentará el proyecto para la construcción de una escuadra.

Valdepeñas.—Ha ocurrido una terrible explosión de pólvora resultando nueve heridos graves.

Lisboa.—Cerca de Coimbra volcó un automóvil resultando tres heridos.

De Melilla

Madrid 24 á las 1'40

Melilla.—Las tropas imperiales tomaron á Tazza despues de un reñidísimo combate, insendiando los alrededores y matando á muchos prisioneros.

Reina gran intranquilidad entre los moros fronterizos.

El banquete al señor Mella

Madrid 26 á las 1'45

Lérida.—Reinó gran entusiasmo en el banquete celebrado esta tarde en honor al señor Mella.

Han asistido 400 comensales entre ellos muchas señoras y sacerdotes.

El señor Mella ha sido aplaudido, tratando las cuensiones religiosas y políticas.

Despues fué obsequiado con una serenata.

Mencheta.

EL «RON BACARDI»

es el mejor del mundo. Unico representante en Baleares: Barnanda España

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, de 1 á 11.

OBSEQUIO HUMANITARIO

autor Dr. Domenech, [Baja] San Pedro, 72, [farmacia, Barcelona.—De venta en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA**. Domenech que recomiendan los médicos más eminentes.

Se remitirá gratis una muestra de este Maravilloso Tónico Reconstituyente (en elegante caja metálica), a toda persona que en nombre de LA ALMUDAINA lo solicite del autor Dr. Domenech, [Baja] San Pedro, 72, [farmacia, Barcelona.—De venta en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

Vapores de Rius y Torres de Barcelona

Servicio regular entre Palma y Canarias Saldrá de este puerto el día 6 de Junio el vapor.

Gabriel Rius

Captán D. Juan Abril, admitiendo carga para SANTA CRUZ DE TENERIFE y LAS PALMAS. Para toda clase de informes dirigirse a sus Agentes señores Schwebel hermanos, Marina, 48, bis.

CALLIVORO

marca LA WALKYRIA.—París;

Único remedio verdad para la extracción de trás clase de callos ó durezas por antiguos y rebeldes que sean.

Lo más eficaz, cómodo y económico que se conoce

Único Representante y Depositario para las Baleares Miguel Bestard Vich.

De venta en Palma: En el Centro Farmacéutico, y principales droguerías y farmacias.

ENFERMEDADES DEL HIGADO, GOTA, PIEDRA ANEMIA

clorosis, disenteria, paludismo, dispepsia, gastralgia, se curan con el Establecimiento de aguas minerales de

San Hilario Sacalm

Desde la estación del ferrocarril, de Hostalrich (Gerona) se vá en automóvil ó coche particular al confortable y económico Hotel Martín construido exprofeso al pié de los manantiales en medio de poética y exuberante vegetación. Temporada: 1 julio á 15 septiembre. Temperatura de verano: de 15 á 25 grados. Todos los encargos deben hacerse á la sucursal en Barcelona: Restaurant-Hotel Martín, Rambla Centro, n.º 5.

Los adelantos de la ciencia



Inventor de los renombrados medicamentos. CASILE, Diputación, 435 BARCELONA

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la «tisis» en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un «resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (asfoecación), expectoración» y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las «Perlas Casile», que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir «no más tisis». Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados «Confitos Casile», que asociados á las «Perlas» combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el «Bálsamo Casile», que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «atonía», (debilidad del estómago), «dificultades laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridia» y toda clase de «dispepsias», haciendo desaparecer al momento los «vómitos, ardores y pesades», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Ferteza y Serra, Jaime II, 21.

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mane una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Details.—En las principales, perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: Don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, San Nicolás, 88.—Don Francisco Meridiano, Cadena 6.

NUEVAS MÁQUINAS TRICOTOSAS

para medias, calcetines, y todos los artículos de punto sin costura conocidos hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, «automáticamente» sin complicaciones, y con una producción no aventajada por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fábricas. Se venden desde 800 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agusti, fundada en 1888. Calle Bruch 91, bajos, Barcelona.

LA POLAR.

Sociedad Anónima de Seguros BILBAO.

CAPITAL SOCIAL: 100.000.000 DE PESETAS

Garantías depositadas: 50 000 000 de pesetas. Administrador Depositario: El Banco de Bilbao. Ninguna Compañía en el Mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas. Seguros sobre la vida y mixtos á prima fija, con participación en los beneficios. Rentas vitalicias inmediatas y diferidas.—Capitales diferidos. Seguros contra incendios.—De Transportes— y sobre Valores Agencia General (Ramo de Vida) para la provincia de Baleares, Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca.

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar resaca á sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre

AQUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosar y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas. CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la «MARCA INDUSTRIAL» de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blenorragias» (purgaciones) «Gonorreas» y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á «8 pesetas» en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2 y en el Centro Farmacéutico.

Descubrimiento importantísimo

Lo ha hecho el Dr. Charles Lambert de París con sus prodigiosos medicamentos que curan radicalmente y sin perjudicar al organismo, todas las enfermedades de las vías urinarias y de la sangre. Cualquier flujo por más rebelde que sea en el hombre ó mujer, desaparece en sólo 20 días tomando las Píldoras del Dr. A. Charles Lambert y teniendo interés de curarse más pronto, usar junto con las píldoras la Inyección Lambert.

Para la destrucción de todo bacilo infeccioso no hay medicamento superior al Elixir Lambert, que purifica la sangre impura dejándola en su estado normal, librándola de tan terrible mal.

El descubrimiento es maravilloso y solamente hoy podemos decir que se curan radicalmente todas las enfermedades secretas (sin substancias mercuriales que como es sabido, son muy dañinas para la salud), por haberse conocido los renombrados medicamentos Lambert, puramente vegetales. Enfermos, no vacitéis en pedir siempre en las farmacias los medicamentos Lambert.

Para consultas y pedidos: dirigirse al Sr. D. Lauro Pizzo, calle de Balma, 106, Barcelona. Precio de venta: Píldoras Lambert, ptas. 4-50. Inyección Lambert, ptas. 3-80. Elixir Lambert, ptas. 3-80.

EN PALMA de Mallorca en la farmacia Vda. de Nicolás Perra, Rubí, núm. 11.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetro)

Kiosko

Se halla uno en venta en un punto muy céntrico de esta ciudad. Informes: Centro de Anuncios.

Casa de recreo

Tanto se vende como se alquila con huerto de naranjos para informes: Unión, 22.

Pianos usados

Se desean adquirir per un nuevo establecimiento de música de esta ciudad. Informes Centro de Anuncios.

Se venden

dos cazas, planta baja, situadas en la Soledad, en la calle de Corche blau, núm. 7. También se vende una porción de tierra que consta de una casa y piso situada en el camino viejo de Sineu, llamado «Son Rocca». Para informes dirigirse en la calle del Socorro, núm. 36, piso primero.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padro

Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

LA NEW-YORK

Coupañia mútua é internacional de Seguros sobre la vida La mas antigua del mundo

Su activo social en propiedad íntegra de sus asegurados y se eleva hoy á 1.678 MILLONES DE FRANCO3, va dividido en importantes inmuebles, Rentas de varios Estados y otros valores de todo primer orden.

El número de sus asegurados pasa ahora de 650.000, cifra imponente no igualada por ninguna otra sociedad de seguros en el mundo.

El año pasado repartió proporcionalmente entre sus asegurados la cuantiosa suma de 22 millones de pesetas á título de dividendos sobre pólizas vencidas; lo que representa muy buena inversión.

Los balances de esta antigua Sociedad vienen siempre aprobados cada año por los principales gobiernos de América y Europa.

Dirección general para Europa en su grandioso edificio en París, Boulevard des Italiens esquina á la calle Lepeletier 1, 8 y 5.

Dirección para Cataluña é islas Baleares, Paseo de Colón 17 á Barcelona.

Agentes en Palma de Mallorca, Sres. D. B. Homar y Vicente Terraza, calle de Rubí núm. 21.

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas cuevas del Drach y visita al lago de los Franceses

descubierto por M. E. & A. Martell (1896) en el término de Maçanor.

IDA Y VUELTA EN EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas 7-50 pesetas.—Por cada persona de aumento 1-50 pesetas.

El guía de las cuevas, vive calle de Arts, núm. 81.—Manacor

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado:

En los «herpes», así internos, como externos; en las «lagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros, pulmonares crónicas, etc.»; en las «escrófulas» y «anemia»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndase: precio del frascuito 8 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2 y Centro Farmacéutico.

Vapores Transatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPANIA

Antillas, Méjico y Estados Unidos VIAJE DIRECTO

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New York.

El 1.º de Junio saldrá el vapor

Pio IX

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y para Canarias. También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Pizano, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarla en su caso.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Mantaner